

Nach vier Jahren wird das Gerüst an der Stadtkirche in Unna abgebaut.

FOTO ZIENAU

700 Jahre Stadtkirche: Musik und Rätsel, aber kein Baugerüst

Unna. Im Jahr 1322 begann der Bau von Unnas ältestem Wahrzeichen. 700 Jahre später wird gefeiert. Rund um die Stadtkirche gibt es über den Sommer verteilt ein buntes und abwechslungsreiches Programm.

Von Maximilian Zienau

m Jahr 1322 beauftragten Unnas Bürgerinnen und Bürger einen Baumeister, der ihnen eine Kirche bauen sollte, in der alle Bewohner der Stadt Platz finden sollten. Dieser Aufgabe wird das größte Baudenkmal der Stadt heute zwar nicht mehr gerecht, trotzdem bleibt sie ein Wahrzeichen, das die Häuser der Innenstadt überragt. Zum 700. Jahrestag soll der Sommer zum Festsommer werden, mit vielen Veranstaltungen in oder um die Stadtkirche herum.

Dabei sticht das Stadtkirchenfest heraus, dass am Pfingstsonntag, 5. Juni, gefeiert wird. Nach einem fei-

erlichen Eröffnungsgottesdienst um 14 Uhr, unter der musikalischen Leitung der Kirchenmusikdirektorin Hannelore Höft geht es im Gotteshaus, im Martin-Luther-Haus und auf dem Kirchplatz weiter. "Wir haben uns viele Gedanken gemacht", so Jugendreferent Philipp Kleffner. "Es sind viele Aktionen geplant und es gibt ein buntes Bühnenprogramm."

Die Stadtkirche, die seit vier Jahren in ein Baugerüst gehüllt ist, soll bis zum Stadtkirchenfest auch wieder in voller Pracht zu sehen sein.

Der Rückbau des Gerüsts hat begonnen. Dieser soll rund drei Wochen dauern. anschließend folgen noch Arbeiten am Sockel des Ge-

bäudes. Das Fest an Pfingsten soll durch keine Baustelle an der Kirche gestört werden.

Ohne Baustelle werden auch die Kunstwerke der Ausstellung "Gott wohnt in der Stadt" besser in Szene gesetzt. Dafür wird die Stadtkirche zum Atelier. Vom 25. bis zum 28. April kommen die beteiligten Künstler in die Kirche und beginnen die Arbeit an ihren Werken. Der kreative Schaffensprozess kann dabei hautnah begleitet werden.

Escape-Room mit Kirchenfokus

Kreativ wird auch eine Gruppe Ehrenamtlicher, die einen Escape-Room für das Martin-Luther-Haus entwerfen. "Der Room wird von einer Gruppe Jugendlicher entwickelt, die selbst gerne Escape-Rooms lösen", so Kleffner. "Es gibt mehrere Rätselstränge, die die Teilnehmer lösen müssen. Ein paar Rätsel haben wir bereits getestet." Die Geschichte ist noch nicht bekannt, es soll sich aber um die Baustelle an der Stadtkirche drehen. Läuft alles nach Plan, soll der Raum ab Juni seine Besucher vor knifflige Rätsel stellen.

Alle Veranstaltungen richten sich nach der aktuellen Corona-Situation und den geltenden Schutzmaßnahmen.

Programm des Festsommers zu 700 Jahre Stadtkirche Unna

- 25. bis 28. April: Artists in **Residence und Kunstaus**stellung "Gott wohnt in der Stadt".
- 5. Juni: Stadtkirchenfest rund um die Kirche. Ab 14 Uhr Eröffnungsgottesdienst. Ab 15 Uhr Fest auf dem Kirchplatz.
- 18. Juni: Festgottesdienst um 11 Uhr.
- 19. Juni: "Die Geschichte der Stadtkirche in Geschichten" um 17 Uhr.
- 14. August: 700 Jahre Kirchenmusik - eine musikalische Zeitreise" um 17 Uhr.
- 11. September: "Mittendrin! Stadtkirchen auf neuen Wegen" um 17 Uhr
- 18. September: Festgottesdienst um 11 Uhr
- 24. September: Ökumenisches Oratorium EINS um